

Erreichbare. Um unsere fünf Genossenschaften und zwei zwischengenossenschaftlichen Einrichtungen an die Leistungsspitze zu bringen, sind noch große Anstrengungen erforderlich.

Notwendig dafür ist eine Verbesserung der perspektivischen Arbeit im Rahmen der Kooperation und in jeder LPG beziehungsweise Einrichtung selbst. In unserer Entwicklungskonzeption für den Zeitraum 1991 bis 1995 werden wir unter anderem zu solchen wichtigen Aufgaben wie

- der Sicherung des zukünftigen gesellschaftlichen Arbeitsvermögens auf der Basis der weiteren Steigerung der Arbeitsproduktivität,
 - der weiteren Verbesserung der Effektivität der Produktion sowie
 - der Gestaltung ausgewogener Proportionen zwischen Pflanzen- und Tierproduktion im Territorium
- gemeinsame Festlegungen treffen.

Noch stärker werden wir ins Zentrum unserer kooperativen Zusammenarbeit die schnellere Erhöhung des gemeinsamen Endproduktes rücken, weil sich darin letztlich die bessere Beherrschung des Kreislaufes Boden - Pflanze - Tier - Boden und die Effektivität des einheitlichen Reproduktionsprozesses der Kooperation der LPG ausdrücken.

Wir selbst haben die wichtige Erfahrung gemacht, daß die kameradschaftliche Zusammenarbeit der Arbeitskollektive der Pflanzen- und Tierproduktion, der Spezialisten und Leiter das Unterpfand erfolgreicher Tätigkeit des Kooperationsrates ist.

Deshalb werden wir die Zusammenarbeit umsichtig so weiterentwickeln, daß jeder Partner an einem hohen ökonomischen Ergebnis der gesamten Kooperation interessiert ist und seiner Verantwortung dafür immer besser gerecht wird. Das schließt ein, die wirtschaftsleitende Tätigkeit des Kooperationsrates auf der Grundlage des gemeinsamen Planes, der Entwicklungskonzeptionen der Kooperation, gemeinsamer Fonds und des gemeinsamen Wettbewerbs zu vervollkommen.

Gegenwärtig bereiten wir die Halbjahresversammlungen in unseren LPG und ZGE vor. Wir werden sie umfassend zur Auswertung der Beschlüsse der 8. Tagung, des Leipziger Seminars und der agra nutzen. Ich bin davon überzeugt, daß das zu einem weiteren Aufschwung in der Wettbewerbsbewegung der Genossenschaftsbauern und zur würdigen Vorbereitung des 40. Jahrestages unserer Republik und des XII. Parteitages führen wird.

Für uns ist und bleibt Maßstab des Handelns: hohe Erträge und Leistungen bei wachsender Effektivität. Als Bündnispartner der Arbeiterklasse werden wir unseren Beitrag zur Fortsetzung der Politik unserer Partei zum Wohle des Volkes leisten.

Dem Bericht des Politbüros gebe ich meine Zustimmung.